

Meningkatkan Minat Bakat Voli Masyarakat Desa Cikoneng Melalui Renovasi Sarana Olahraga

Ahmad Abdul Mugits Burhanudin¹, Esty Puri Utami²

¹Ilmu Komunikasi Jurnalistik, Fakultas Dakwah dan Komunikasi, UIN Sunan Gunung Djati Bandung, e-mail: amugits6@gmail.com

²UIN Sunan Gunung Djati Bandung, e-mail: estypuriutami@uinsgd.ac.id

Abstrak

Pemanfaatan sumber daya manusia adalah proses kegiatan pemimpin yang bermaksud mempekerjakan pegawai yang memberi prestasi dan tidak mempekerjakan pegawai yang tidak bermanfaat. Kelompok KKN UIN Sunan Gunung Djati Bandung, Desa Cikoneng 1 Desa Cibiru Wetan Kecamatan Cileunyi Kabupaten Bandung, memiliki misi menjadikan sumber daya manusia yang ada di desa Cikoneng menjadi, sumber daya manusia yang berprestasi, berkreasi dan berinovasi sehingga terciptanya sumber daya yang unggul, yang dapat memajukan, memakmurkan desa Cikoneng program kerja mahasiswa KKN Desa Cikoneng, beberapa kegiatan, yaitu mendukung minat dan bakat masyarakat Dasa Cikoneng dalam hal Pendidikan, pemberdayaan lingkungan, dan potensi olahraga.

Kata Kunci: Sumber Daya Manusia, Pembelajaran, Pemberdayaan

Abstract

Utilization of human resources is a process of leader activity that intends to hire employees who provide achievements and do not employ employees who are not useful. The KKN group of UIN Sunan Gunung Djati Bandung, Cikoneng 1 Village, Cibiru Wetan Village, Cileunyi District, Bandung Regency, has a mission to make the human resources in Cikoneng village become human resources who excel, create and innovate so as to create superior resources, who can advancing, prospering Cikoneng village, the work program of Cikoneng Village Community Service Program students, several activities, namely supporting the interests and talents of the Dasa Cikoneng community in terms of education, environmental empowerment, and sports potential.

Keywords: Human Resources, Learning, Empowerment

A. PENDAHULUAN

Kuliah kerja nyata adalah kegiatan yang rutin dilaksanakan oleh LP2M UIN Sunan Gunung Djati Bandung. KKN memadukan pelaksanaan tridharma perguruan tinggi yang dilakukan oleh mahasiswa untuk belajar dan bekerja di dalam masyarakat sebagai tempat untuk menerapkan dan mengembangkan teknologi di luar kampus.

KKN merupakan kegiatan yang berhubungan dengan berbagai disiplin ilmu dan berkaitan dengan pembangunan iptek. Kegiatan dan pengelolaan KKN dapat dijadikan jaminan untuk memberikan pengalaman belajar membangun masyarakat secara kongkrit sehingga bermanfaat bagi mahasiswa dan lingkungan masyarakat dimana KKN dilaksanakan.

Lokasi kegiatan KKN terletak di Desa Cibiru Wetan kampung Cikoneng Satu RW 01. Suatu daerah yang secara sumber daya baik alam maupun manusia memiliki potensi yang cukup baik. Peternakan sapi serta tempat wisata merupakan sumber daya alam yang memiliki potensi dan manfaat besar. Selain itu, sumber daya manusia yang memiliki ketertarikan atau minat dalam berolahraga tentunya dapat menjadi potensi dan prestasi yang membanggakan bila terus dikembangkan. Program pengabdian yang dilakukan adalah suatu bentuk dukungan, berupa pemberian solusi bagi setiap permasalahan yang ada di masyarakat sesuai dengan keahlian, yaitu sebagai mahasiswa Jurnalistik.

Melihat kondisi lingkungan Desa Cibiru Wetan kampung Cikoneng Satu RW 01 yang menjadi wilayah garapan, sebagian besar adalah penduduk asli atau pribumi dengan mayoritas mata pencaharian berkebun dan peternak sapi. Mayoritas penduduk beragama muslim, serta komunikasi dengan berbahasa sunda dan Indonesia. Aspek Pendidikan masyarakat Desa Cikoneng dapat dikatakan cukup baik, dilihat dari sebagian anak-anak dan remaja yang tetap melakukan pembelajaran meski di tengah pandemi. Selain bidang akademis, anak-anak dan remaja Desa Cikoneng memiliki minat dan bakat dalam berolahraga, khususnya olahraga voli. Oleh karena itu, dilihat dari beragam aspek yang telah dipaparkan diatas, maka pada kegiatan KKN kali ini akan mengangkat program revitalisasi sumber daya manusia, dengan program utama mendukung fasilitas atau sarana pengembangan minat bakat masyarakat dalam olahraga voli.

B. METODOLOGI PENGABDIAN

Metodologi pengabdian yang dilakukan adalah menggunakan metode Sisdamas atau berbasis pemberdayaan masyarakat. Adapun bentuk pelaksanaannya dilakukan secara offline dengan kebijakan Satgas Covid-19 di wilayah pelaksanaan KKN-DR, yang ditandai dengan surat perolehan izin dari Satgas Covid-19, Desa setempat, dan ketua karang taruna. Tim penulis KKN-DR UIN SGD Bandung (2021:13) Menjelaskan pelaksanaan KKN-DR Sisdamas dilakukan selama satu bulan dimulai dari tanggal 2 Agustus 2021 sampai dengan tanggal 31 Agustus 2021. Berdasarkan ketentuan

waktu tersebut maka pelaksanaan KKN-DR Sisdamas terbagi menjadi beberapa tahap. Adapun tahapannya sebagai berikut:

1. Refleksi Sosial (*Sosial reflection*)

Refleksi sosial merupakan suatu proses interaksi yang dilakukan oleh sekelompok masyarakat untuk memahami tentang sesuatu konsep serta identitas diri terhadap kelompok masyarakat lainnya di suatu tempat dengan harapan dapat teridentifikasi kebutuhan, masalah potensial, dan potensi-potensi yang dimiliki masyarakat. Setelah penulis memilih Kampung Cikoneng RW 1, Desa Cibiru Wetan maka hal yang dilakukan adalah meminta perizinan kepada kepala desa untuk melaksanakan KKN-DR di wilayah setempat dan memberikan surat rekomendasi dari kampus. Setelah itu melakukan pembukaan di aula Kantor Desa Cibiru Wetan, dengan menghadirkan beberapa perangkat desa, seperti Kepala Desa bersama jajarannya, serta Ketua RW Kampung Cikoneng 1.

2. Perencanaan Partisipatif (*participation planning*)

Kegiatan selanjutnya yang dilakukan adalah perencanaan partisipatif yang menghasilkan pembahasan mengenai suatu masalah yang ada di wilayah pelaksanaan KKN-DR. Adapun masalah yang ada di kampung Cikoneng 1 yaitu minimnya sarana dan prasarana terhadap pengembangan bakat masyarakat, di mana mayoritas masyarakat Kampung Cikoneng 1 memiliki minat dan bakat pada olahraga voli, sehingga perlunya tunjangan sarana dan prasarana untuk meningkatkan potensi masyarakat setempat.

Tabel 1. Perencanaan dan Pelaksanaan Renovasi lapang voli kampung Cikoneng 1

No.	Metode	Kegiatan
1.	Observasi	Mengenal karakter masyarakat kampung Cikoneng 1, dengan melakukan pendekatan alamiah atau langsung. Dengan demikian penulis dapat mengetahui ketertarikan dan potensi yang dimiliki masyarakat Kampung Cikoneng 1 dengan olahraga, khususnya voli. Maka dalam pengembangan minat bakat tersebut hal yang diutamakan adalah sarana dan prasarana dalam olahraga voli yaitu lapangan voli.
2.	Penggalangan Dana	Untuk melakukan renovasi lapangan voli diperlukan dana yang cukup besar. Dana dari kampus yang tidak turun, menjadi kendala bagi kelangsungan program

		ini sehingga penulis beserta kelompok berinisiatif melakukan penggalangan dana sukarela demi terlaksananya program ini.
3.	Pelaksanaan Renovasi lapang voli	Renovasi dilaksanakan selama satu minggu dengan melibatkan masyarakat setempat, terlihat antusias masyarakat dengan adanya program ini.

3. Pelaksanaan Program Pengabdian

Dalam tahap ini penulis akan melaksanakan program yang sudah dirancang pada tahap selanjutnya. Jika dalam pelaksanaan program terdapat permasalahan maka akan dilakukan evaluasi untuk memperbaiki masalah tersebut agar kedepannya program yang sudah dibuat menghasilkan manfaat yang dapat dirasakan dengan baik dan berkepanjangan

C. PELAKSANAAN KEGIATAN

Pelaksanaan KKN mulai dilakukan pada 5 Agustus 2021, kemudian dibuka secara resmi pada 13 Agustus 2021. Pembukaan dilaksanakan di kantor Desa Cibiru Wetan dengan dihadiri beberapa perangkat desa dan peserta KKN-DR Sisdamas yang sebelumnya telah melakukan perizinan. Setelah itu melakukan sosialisasi penduduk dengan tujuan pengenalan dan membangun pendekatan dengan masyarakat setempat.



Gambar 1. Pembukaan KKN DR di Kantor Desa Cibiru Wetan

Setelah sebelumnya program telah tersusun berdasarkan pemetaan dan identifikasi terhadap warga Kampung Cikoneng 1 maka selanjutnya adalah realisasi dari program tersebut. Dari hasil identifikasi potensi yang ada, telah didapati yaitu minat dan bakat masyarakat terhadap olahraga voli. Mayoritas masyarakat mengutamakan olahraga voli dibanding kegiatan lain, termasuk pekerjaannya. Oleh

karena itu, dirasa perlu wadah dalam menunjang potensi tersebut agar dapat terus ditingkatkan. Salah satunya yaitu renovasi lapang voli kampung Cikoneng 1.



Gambar 2. Kondisi Lapangan Voli Kampung Cikoneng 1

Tahap persiapan awal dilakukan pada 15 Agustus 2021 dengan menyusun rancangan anggaran biaya perbaikan, serta desain perbaikan yang akan dilakukan. Penulis juga melakukan sosialisasi kepada Ketua RW, Ketua karang taruna, masing masing Ketua RT 1, 2, 3 dan 4, serta perizinan kepada ketua ikatan voli setempat.

Tahap kedua, yaitu melakukan penggalangan dana. Program sempat tersendat, karena dana bantuan KKN yang dicanangkan kampus tidak turun. Sehingga, perlu dilakukan penggalangan dana mandiri secara sukarela dari masing-masing anggota kelompok dengan persetujuan bersama. Kemudian, pembelian bahan-bahan perbaikan, seperti semen, cat, jaring, lampu, dan net.

Setelah melakukan seluruh rangkaian persiapan, tahap selanjutnya yaitu tahap pelaksanaan yang dilakukan pada 21 Agustus 2021. Renovasi dilaksanakan dengan melibatkan warga setempat. Antusias warga dalam program ini terlihat dengan banyaknya warga yang meluangkan waktu selesai bekerja untuk membantu pelaksanaan renovasi lapang voli.



Gambar 3. Pengerjaan renovasi lapangan voli masyarakat rw 01 kampung Cikoneng

Renovasi dilaksanakan selama seminggu. Terbukti, semenjak adanya renovasi lapang voli lebih banyak masyarakat dari luar kampung bahkan luar daerah yang datang untuk bertanding dengan IVO Lestari (Ikatan Voli masyarakat kampung Cikoneng 1). Dengan demikian adanya program ini memberikan dampak yang baik dalam meningkatkan potensi masyarakat Kampung Cikoneng. Selain itu, IVO Lestari juga dapat dikenal oleh banyak ikatan voli lainnya.



Gambar 4. Pelaksanaan renovasi selesai selama satu minggu

D. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan program KKN-DR yang bertempat di Kampung Cikoneng 1, Desa Cibiru Wetan dalam rangka meningkatkan minat bakat masyarakat melalui renovasi sarana olahraga dapat terlaksana dengan baik.

Pada awalnya peserta KKN-DR telah menyusun program pemasaran untuk produk olahan ternak dan perkebunan kampung cikoneng 1, namun pada tahap refleksi sosial pihak KKN tidak menemukan ketertarikan masyarakat dalam program tersebut. Sehingga, setelah melakukan refleksi tahap kedua ditemukanlah minat dan bakat yang dimiliki masyarakat baik dari anak-anak, remaja, hingga dewasa, yaitu terhadap olahraga voli.

Berdasarkan hasil observasi yang dilakukan pada tahap refleksi sosial, peserta KKN memutuskan untuk memberikan wadah untuk menunjang minat dan bakat yang ada. Hal ini dikarenakan fasilitas lapangan voli yang tidak memadai, seperti tembok lapang yang sudah rusak, lampu mati, jaring bolong, dan pagar lapang yang sudah rusak.

Tahap renovasi selesai bersamaan dengan selesainya kegiatan KKN-DR, manfaat dan dampak setelah adanya program ini juga dapat dirasakan oleh peserta KKN sendiri. Dengan adanya program ini, kedekatan antara peserta KKN dan masyarakat semakin terjalin, masyarakat juga menjadi lebih sering menggunakan lapang untuk latihan, banyaknya tamu dari luar desa pun menjadi pemantik bagi masyarakat kampung cikoneng 1 untuk terus dalam bersaing meningkatkan minat dan bakatnya dalam olahraga voli.



Gambar 5. Penutupan KKN-DR dan Pemberian kenang-kenangan kepada masyarakat kampung Cikoneng 1

E. KESIMPULAN

KKN atau Kuliah Kerja Nyata adalah salah satu bentuk pengabdian dari mahasiswa untuk masyarakat, dengan tujuan untuk mengamalkan salah satu poin dari Tridharma perguruan tinggi. Melalui KKN-DR diharapkan eksistensi mahasiswa dapat membantu persoalan yang timbul dalam masyarakat. Selain itu, bertujuan agar kontribusi dan keikutsertaan mahasiswa dapat terus aktif di lingkungan masyarakat sesuai kemampuan yang dimiliki.

Program kerja yang dijalankan oleh mahasiswa KKN sisdaman merupakan program kerja yang telah disusun direncanakan terlebih dahulu sebelum pelaksanaan atau penerjunaan KKN. Dalam pelaksanaan ini juga terdapat beberapa kendala dan keadaan pendukung saat program kerja dijalankan. Salah satunya Terkendala dan tidak turun dari kampus yang mengakibatkan mahasiswa harus kolektif secara sukarela.

Hasil dari kegiatan KKN-DR ini yaitu telah dilaksanakannya program renovasi lapang voli dengan tujuan meningkatkan minat bakat masyarakat dari semua kalangan dalam olahraga voli. Hal ini dilihat dari kurang memadainya fasilitas yang ada sehingga masyarakat kesulitan untuk dapat mengembangkan potensi yang ada, Sehingga adanya program ini dapat menumbuhkan rasa semangat untuk terus berlatih dan memajukan nama baik dari masyarakat kampung Cikoneng 1.

DAFTAR PUSTAKA

Hasibuan, M. S. (2014). *Manajemen Sumber Daya Manusia*. Jakarta: PT. Aksara Bumi.